



## Comité del PC de China crea expectativas de reformas en el país

Cecilia Comber

October 23, 2013

El drama y la intriga de la política y economía china ha sido el foco en el país durante gran parte del último año. Desde una transición de liderazgo histórica a principios de año, a una desaceleración de la época dorada, hasta escándalos políticos y peleas internas. Se aproxima una fecha clave, donde muchas preguntas podrían ser respondidas. Se trata de la III Plenaria del Comité Central del Partido Comunista de China.

Con el cambio de gobierno, anunciado durante la reunión de hace un año, hubo un cambio de estructura y pensamiento en China. Se ha facilitado el comercio y la inversión, mientras se ha intentado reducir el déficit. Pero lo más importante de todo, se ha intentado cambiar de una economía basada en la inversión a una de consumo.

Hay altas expectativas para esta reunión: se espera que se profundicen las reformas en todas las áreas económicas y se delinee un plan a seguir. Aunque se sabe que la reunión se realizará a mediados de noviembre, como es habitual, todavía no se conoce la fecha exacta.

"Esta plenaria trazará la visión de China para sus próximos pasos en las reformas y el proceso de reequilibrio. Le dará al presidente Xi Jinping la oportunidad para poner su marca en el desarrollo económico futuro", explica Jim Dorn, analista experto en China de Cato Institute.

### REFORMAS QUE SE ABORDARÁN

Las reformas que China necesita son muchas, pero de lo que propondrá el gobierno se sabe poco. Según especialistas, lo que más se necesita son reformas del sector financiero, circulación de la tierra, redistribución de los impuestos y los recursos, profundización en el consumo, al igual que

cambios en la seguridad social y el registro de la propiedad para elevar la urbanización.

"China necesita reducir el estado y crear más espacio para que empresas privadas operen, especialmente en el sector financiero", explica Derek Scissors, del think tank American Enterprise Institute. "Hasta ahora, las promesas de esto han sido vacías y las reformas no han sido auténticas".

No ha sido fácil para el país pasar de un crecimiento de dos dígitos a uno de entre 7% y 8%, pero los políticos han logrado estabilizarlo. En esto se enfocarán las reformas, que se espera se centren principalmente en el sector financiero y de impuestos y desregulación del sector de servicios.

Según la economista jefe internacional de Scotiabank en Canadá, Tuuli McCully, la administración china sigue comprometida con el proceso de reforma económica a corto plazo en términos de tasas de intercambio y de interés.

"Un paso adicional en el proceso de liberalización de tasas de interés podría estar entre las opciones, particularmente en términos de la eventual eliminación de un techo en las tasas de interés de los depósitos", opina McCully.

Pero muchos están cautelosos sobre la posibilidad de que se llegue a una reforma extrema en este cónclave, que realmente cambie el futuro de China.

Si se llegan a acordar cambios, no se espera que se entregue mucho detalle sobre éstos. Tampoco es probable que haya un cambio en el financiamiento de los gobiernos locales ni en el sistema de impuestos, ni tampoco que se aborde la reforma agraria ni de las empresas privadas, según un informe de UBS.

Jim Dorn tampoco cree que se le dé mucho tiempo a la reforma agraria, algo que para él es fundamental, al igual que al libre intercambio de información.

"Xi Jinping está haciendo caer el peso de la ley con los derechos humanos mientras trata de liberalizar la economía. Esta estrategia no es sustentable", asegura. Para Dorn, una liberalización económica requiere de una reforma política y la protección de los derechos individuales.